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ÏÐÎØËÈ ÝÊÂÀÒÎÐ ÍÀ ÒÎÐÔßÍÎÉ ÄÎÐÎÃÅ
ÒÝÊ çàâåðøèò çàìåíó òåïëîâûõ ñåòåé 
ðàíüøå ñðîêà. Ðåêîíñòðóêöèÿ óæå âûïîëíåíà íà 51%

ÎÏÅÐÅÆÀÅÌ ÑÐÎÊÈ Â ÏÐÈÌÎÐÑÊÎÌ ÐÀÉÎÍÅ
Работы завершат на полгода раньше срока. Монтаж 
новых сетей на проспекте Испытателей выполнен на 67%

Сейчас жилой массив и социальные учрежде-
ния получают тепло и горячую воду от времен-
ной сети. После переключения абонентов на но-
вые коммуникации «времянку» демонтируют.

Согласно договору, специалисты долж-
ны управиться за год и  сдать объект в  конце 
2023  года. Однако подрядчик ООО «Энер-
гетическое Строительство» планирует завер-
шить работы с опережением — в июне, а вклю-
чая благоустройство — в июле этого года.

Реконструкция на Торфяной дороге про-
водится за счет собственных средств пред-
приятия.

ГУП «ТЭК СПб» заменило на Торфяной до-
роге 214 метров тепловых сетей диаметром 
80–800 мм из более 422 метров, запланирован-
ных к перекладке. Обновление коснется участ-
ка теплотрассы, проложенного между улицей 
Оптиков и д. 18 по Торфяной дороге.

Реконструкция позволит снизить количе-
ство дефектов на объектах теплоснабжения 
в квартале, где проживают 37 000 человек. Но-
вые трубопроводы обеспечат надежность и ка-
чество теплоснабжения 74 зданий, в том числе 
54 жилых домов, 3 детских садов, 3 школ, а 
также 4 лечебных учреждений.

Один из ключевых объектов энергетическо-
го строительства Приморского района плани-
руется завершить со значительным опережени-
ем графика. ГУП «ТЭК СПб» заменило 245 мет-
ров тепломагистрали из 370 с  увеличением 
диаметра до 700–800  мм по проспекту Ис-
пытателей от Гаккелевской улицы. Строитель-
но-монтажные работы, стартовавшие в ноябре 
2022 года, выполнены на 67% и, согласно дого-
вору, должны завершиться в декабре этого года. 
С учетом благоустройства объект, как ожидает-
ся, будет сдан в июне.

Трубопровод имеет стратегическое значе-
ние для всего района. От него зависит тепло 

и горячее водоснабжение в 126 зданиях. Среди 
них — 65 жилых домов, 8 детских садов, 10 школ 
и семь лечебных учреждений, в том числе район-
ные поликлиники.

Магистральный трубопровод на проспекте 
Испытателей построен в 1986 году от котельной 
Приморская на Оптиков, д. 6. За три с лишним 
десятилетия сеть пришла в  ненормативное 
состояние.

Сейчас параллельно с укладкой сетей спе-
циалисты подрядной организации ведут обвяз-
ку тепловой камеры, монтаж неподвижных 
опор и  тепловой камеры. После завершения 
монтажа сеть ждут гидравлические испытания 
и промывка — это обязательные «процедуры» 
перед запуском в работу любого нового трубо-
провода. Затем на новую тепломагистраль 
переключат абонентов — жилые дома, социаль-
ные учреждения и прочие здания.

НОВОСТИ



Øèøîâ Àíäðåé, âîäèòåëü (ôèëèàë ÏÎÑÌÌ)

ßçûêîâ Àëåêñåé, ñëåñàðü

Ãðåá¸íêèí Âèêòîð, ñëåñàðü

Ñòåïàíîâ Ñåðãåé, ñëåñàðü

Ôóíòîâ Èëüÿ, âîäèòåëü òðàêòîðà (ôèëèàë ÏÎÑÌÌ)

Øèì÷åìêî Âëàäèìèð, ýëåêòðîãàçîñâàðùèê

Ãðèãîðüåâ Âàëåðèé, ñëåñàðü

Êàáàíîâ Àíòîí, ìàñòåð

ÒÝÊ ãîðäèòñÿ ñâîèìè ãåðîÿìè!

ÑÎÑÒÀÂ ÁÐÈÃÀÄÛ

Â ÒÝÊå ÑÎÇÄÀÍ ÈÍÂÅÑÒÈÖÈÎÍÍÛÉ ÊÎÌÈÒÅÒ

ÒÅÏËÎÝÍÅÐÃÅÒÈÊÈ ÑÏÀÑËÈ ÑÅÌÅÐÛÕ ÈÇ ÏÎÆÀÐÀ 

Первое заседание Инвестиционного коми-
тета ГУП «ТЭК СПб» было посвящено вопросам 
формирования долгосрочной инвестицион-
ной программы предприятия на период 2024–
2028 годов и  состоялось под руководством 
генерального директора компании Ивана Бол-
тенкова. По его словам, Комитет будет зани-
маться планированием инвестиционных задач, 
поиском решений по реализации определен-
ных проектов и выбором оптимальных источ-
ников финансирования.

Основная часть запланированных на 2024– 
2028 годы инвестиций будет направлена на 
выполнение мероприятий по стратегическим 
направлениям развития предприятия, опреде-
ленных в технико-экономическом обосновании 
(ТЭО) комплексной реконструкции теплоэнер-
гетического хозяйства. На данный момент оно 
согласовано администрациями районов и нахо-
дится на рассмотрении города. Уже согласованы 
городскими властями ТЭО Пригородного райо-
на теплоснабжения (Пушкинский и Колпинский 
районы) и Кронштадта.

Ключевые направления инвестпрограммы 
на указанный период озвучил первый замести-
тель генерального директора по работе с орга-
нами власти и инвестициям Дмитрий Коптин. 
Это реконструкция порядка 800  км тепловых 
сетей и 57 ЦТП, техническое перевооружение 87 
котельных. В фокусе предприятия — Пригород. 
На Пушкинский и Колпинский районы прихо-
дится около 300  км сетей и  23 источника 
теплоснабжения из запланированного объема 
модернизации по всему городу. Согласно 
утвержденному документу, к 2030 году благода-
ря комплексной реконструкции в  Пушкине и 
Колпино на балансе предприятия не останется 
объектов со сверхнормативным износом.

Планирование инвестиций на 2024–2028 го-
ды ведется с учетом тенденции увеличения инве-
стиционной программы предприятия. В 2023 го-
ду она впервые в  истории ТЭКа составила 

Сотрудники филиала тепловых сетей ГУП 
«ТЭК СПб» и транспортного филиала предприя-
тия ПОСММ восстанавливали благоустройст-
во после недавнего ремонта теплосети по адре-
су: пр. Косыгина, д. 9, когда услышали крики 
о помощи из квартиры на первом этаже.

Íîâûé îðãàí áóäåò çàíèìàòüñÿ äîëãîñðî÷íûì 
ïëàíèðîâàíèåì èíâåñòèöèé â öåëÿõ ìîäåðíèçàöèè 
îáúåêòîâ òåïëîñíàáæåíèÿ â çîíå ïðåäïðèÿòèÿ

Ñîòðóäíèêè ÒÝÊà îêàçàëèñü ñâèäåòåëÿìè ïîæàðà 
â îäíîé èç êâàðòèð â Êðàñíîãâàðäåéñêîì ðàéîíå. 
Îíè íå ñòàëè äîæèäàòüñÿ ñïàñàòåëåé è íà÷àëè
ýâàêóèðîâàòü ëþäåé ñàìîñòîÿòåëüíî

15,8 млрд рублей, из которых 11,9 млрд руб-
лей  —  это собственные средства компании, 
а  3,9 млрд рублей —  бюджетные инвестиции. 
В  2022 году инвестпрограмма составила
11,7 млрд рублей по всем производственным 
программам, главным источником финансиро-
вания также были собственные средства ТЭКа 
в объеме 8,6 млрд рублей, а бюджетные вложе-
ния составили 3,1 млрд рублей.

«В 2024 году планируется значительно 
увеличить объем инвестиций, направляемых на 

реализацию инвестиционной программы предприятия. 
Мы сохраняем курс на увеличение собственных инве-
стиций, но в то же время активно ищем другие, в том 
числе внебюджетные источники финансирования. 
Инвестиционный комитет поможет сделать эту работу 
более эффективной. Наша цель — добиться того, чтобы 
на балансе предприятия объем сетей с превышением 
срока службы к  2033 году был нулевым», —  отметил 
руководитель ТЭКа Иван Болтенков.

По итогам заседания комитета скорректированные 
и  синхронизированные с  ТЭО заявки для доработки 
проекта инвестиционной программы на 2024–2028 го-
ды будут направлены в адрес департамента по инвести-
циям ТЭКа. После этого ее проект  будет отправлен на 
согласование в органы исполнительной власти.

«Мы увидели, что повалил дым, попытались вы-
дернуть решетки на окнах с другой стороны кварти-
ры с помощью нашей техники. Ковшом от трактора 
это сделать куда легче, чем вручную, но нам помеша-
ли припаркованные машины», — скромно, буднич-
ным тоном рассказывает о случившемся сотрудник 

ФТС Антон Кабанов.
Теплоэнергетики не растеря-

лись, взяли лом, кувалду, слома-
ли решетку и разбили окна. К ним
подставили лестницы и  помог-
ли людям выбраться до приезда 
пожарных. «Вскоре приехали по-
жарные, и мы отошли в сторону, 
чтобы не мешать профессиона-
лам работать»,  —  рассказали в 
бригаде.

Благодаря сотрудникам ТЭКа, 
их быстрой реакции, готовнос-
ти прийти на помощь и человеч-
ности, находившиеся в квартире 
люди остались живы. Из пожара 
сотрудники предприятия спасли 
семь женщин.

НОВОСТИ



Всё для перезагрузки
Криосауна, массаж, лимфодренаж и релакс-процедуры — на базе отдыха «Силандэ» теперь работает 
оздоровительный центр. Гостям предлагают пройти программы очищения и оздоровления, а сотрудникам 
ТЭКа — скидку в 60% на услуги. Рассказываем, как на базе помогают восстанавливать силы, наладить 
сон, избавиться от стресса и лишнего веса

В чем польза лечебного голодания, насколько холодно в криосауне и как подобрать под себя 
идеальную программу оздоровления, — объясняет заместитель директора по медицинскому 
направлению базы «Силандэ», врач с многолетним стажем Наталья ТЮРИЧЕВА.

Программа предполагает комплексное очищение организма, 
которое позволит совершить «перезагрузку», сбросить лишний 
вес и  избавиться от хронической усталости. В  основе курса — 
уникальная методика неспецифической детоксикации на основе 
растительных компонентов, которая обновляет организм путем 
перезапуска системы вывода токсинов. Сочетание очистительных 
методик организма и  процедур для внешнего преображения 
оказывают комплексное воздействие и  запускают механизмы 
саморегуляции и регенерации организма.

• консультации врача
• биоимпедансметрия 
• массаж
• подводный гидромассаж
• криосауна 

ÑÎÑÒÀÂ ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ

• соляная комната 
• кедровая бочка
• оптимальные физические 
 нагрузки
• прием лекарственных 
 и растительных препаратов

ÝÊÎ-äåòîêñ 3, 5 è 7 äíåé

— Наталья Анатольевна, расскажите, 
на что направлены программы оздоров-
ления в Вашем центре? 

Любое благополучие зависит от двух 
вещей — спокойного духа и здорового тела. 
По этим направлениям мы и  работаем в 
нашем оздоровительном центре. Программа 
«ЭКО-детокс» основана на лечебном голода-
нии на базе растительных компонентов и 
направлена на активацию физиологических 
процессов. Это настоящая перезагрузка для 
организма. Программа «ЭКО-релакс» рассчи-
тана на психоэмоциональное восстановле-
ние, которое нужно всем жителям мегаполи-
са. Программа «Детокс-оптима» подойдет 
тем, кто ценит свое время или ограничен 
в нем. Все процедуры сопровождоются пред-

варительной консультацией и  проходят под 
обязательным наблюдением врача. 

— «Детокс-оптима» — однодневная програм-
ма. Какой эффект можно получить за такой 
короткий срок? 

Эта программа идеально подходит для знаком-
ства с нашим центром и основными оздоровитель-
ными процедурами. В ее основе также лежит лечеб-
ное голодание, которое станет мощной пере-
загрузкой для всего организма. 

— Лечебное голодание — процедура, которая 
может испугать гостей. В чем его польза?

Лечебное голодание предполагает полное 
отсутствие еды и потребление жидкости в больших 
количествах. В начале программы каждого пациен-
та готовят к голоданию — медикаментозная подго-
товка позволяет снизить риск плохого самочув-
ствия. 

Во время голодания гости пьют воду и различ-
ные травяные сборы, которые повышают иммуни-
тет, улучшают работу печени, почек, органов дыха-
ния, микроциркуляцию и лимфоотток. Голодание 
полезно практически во всех случаях, за исключе-
нием некоторых противопоказаний, например, 
обострения хронических заболеваний.

Специалисты следят за состоянием пациента: 
на постоянной основе проверяют показатели 
артериального давления, пульса, веса, измеряют 
объемы тела и  контролируют общее состояние 
организма. 

Конечно, отказ от пищи  — психологически 
непростое испытание. На консультациях мы преду-
преждаем гостей о таких нюансах. Если гость не 
готов, мы советуем попробовать лечебное голода-
ние в рамках однодневной программы или вовсе 
отказаться от него и воспользоваться предложени-
ем программы «ЭКО-релакс».   

— О другой процедуре, которая может напу-
гать. Температура в  криосауне опускается до 
минус 180 градусов. Как будет чувствовать себя 
пациент во время процедуры? 

Криосауна — потрясающая процедура! Минус 
180 градусов — такие низкие температуры влияют 
на наш организм практически на клеточном уров-
не. Все длится две минуты, и  холод ощущается, 
скорее, приятный. На время процедуры лучше всего 
надеть шерстяные носки. Сама криокамера закры-
вает тело пациента по плечи, так что процедура не 
спровоцирует приступа клаустрофобии. После 
сеанса в  организме происходит мощный выброс 
эндорфинов и  открытие капиллярного русла, по 
всему телу разливается тепло — это все равно, что 
зайти домой после прогулки в 30-градусный мороз 
и выпить горячего чая. 

— Оздоровительный центр предлагает про-
должительные медицинские консультации по 
60 и 90 минут — какие показатели проверяют 
на этих консультациях и  что человек сможет 
узнать о себе? 

Прежде чем порекомендовать гостю програм-
му, мы собираем максимально полный анамнез. 
Врач анализирует результаты лабораторных иссле-
дований пациента, если такие проводились за 
последние полгода, выслушивает жалобы, изучает 
медицинскую карту. Диетолог во время консульта-
ции подбирает тип питания, подходящий для  гостя, 
разъясняет его основы и принципы. 

— Почему гости оздоровительного центра 
проживают в отдельном корпусе? 

Это удобно  — гость может выйти из номера, 
спуститься вниз и оказаться на процедуре.  В цент-
ре также  всегда работает медицинская сестра, кото-
рая при необходимости может оказать помощь и 
дать консультацию.



Программа в короткие сроки позволяет нормализовать психо-
эмоциональное состояние организма — улучшение качества сна, 
повышение стрессоустойчивости, работоспособности.

• консультации врача 
• биоимпедансметрия 
• массаж 
• подводный гидромассаж

ÑÎÑÒÀÂ ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ

• криосауна
• соляная комната
• кедровая бочка
• оптимальные физические
 нагрузки

ÝÊÎ-ðåëàêñ 3, 5 è 7 äíåé

Ïîäðîáíåå î íîìåðàõ 
è ïðîãðàììàõ îçäîðîâëåíèÿ 

÷èòàéòå çäåñü

ÂÊîíòàêòå

Программа сочетает в себе оздоровительные методики лечебно-
го голодания и восстановительные процедуры. В результате — 
снижение веса, улучшение самочувствия, возвращение тонуса 
и жизненных сил, внешнее преображение.

• консультации врача
• биоимпедансметрия
• криосауна 

• оптимальные физические 
 нагрузки 
• прием лекарственных 
 и растительных препаратов

ÑÎÑÒÀÂ ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ

Äåòîêñ-îïòèìà 1 äåíü



Курсы «Молодежные дни на Прав-
де» проводятся в 16-й раз. Традиционно 
на семинаре встречаются молодые 
профактивисты — сотрудники органи-
заций жизнеобеспечения Москвы. 
В этом году к ним присоединились деле-
гации молодежных советов Обще-
российского Профсоюза работников 
жизнеобеспечения Ставропольского 
края, Санкт-Петербурга и  Ленинград-
ской области. Всего участие в семинаре 
приняли свыше 60 человек. 

Для них подготовили трехдневный 
интенсив — участники рассказывали об 
опыте своих молодежных советов, дели-
лись лучшими практиками и идеями, рас-
суждали о лидерских качествах, учились 
выстраивать диалог на игровых мастер- 
классах, разрешали трудовые споры. 

«Молодежные дни на Правде» завер-
шились традиционными психологиче-
скими тренингами. 

Для проактивных: Молодежный Совет ТЭКа 
принял участие в семинаре Общероссийского профсоюза

«Обмен опытом, особенно с колле-
гами из других городов, всегда очень 
ценен, — делится участница Молодеж-
ного Совета ППО ТЭКа, ведущий ин-
женер Оксана Кузьмина. — Московские 
коллеги поделились интереснейшим кей-
сом по поддержке участников СВО. Наш 
совет работает меньше года, и нам еще 
предстоит наладить работу по многим 
направлениям и  сформировать собст-
венные традиции». 

Молодежный Совет Первичной проф-
союзной организации ГУП «ТЭК СПб» 
объединяет молодых проактивных сот-
рудников, готовых развивать корпора-
тивную жизнь предприятия и вовлекать 
в  нее молодежь. В  прошлом году по 
инициативе Молодежного Совета был 
создан фан-клуб хоккейной команды 
«Х-ТЭК». Болельщики поддерживают 
хоккеистов ТЭКа и заряжают атмосферу 
на домашних матчах. 

Для чего в ТЭКе создавался 
Молодежный Совет?

Создание Молодежного Совета при пер-
вичных профсоюзных организациях — 
распространенная практика. Такие со-
веты работают при десятках организа-
ций сферы жизнеобеспечения по всей 
стране. За последние годы на нашем 
предприятии серьезно усилилась работа 

«ТЭК дает молодым кадрам возможности для развития, 
и Молодежный Совет поддерживает это направление»
Ñ ïðîøëîãî ãîäà â ÒÝÊå ðàáîòàåò Ìîëîäåæíûé Ñîâåò Ïåðâè÷íîé ïðîôñîþçíîé îðãàíèçàöèè. Åãî öåëü — 
îáúåäèíèòü ïðîàêòèâíûõ ñîòðóäíèêîâ è ïðèâëå÷ü  âíèìàíèå ìîëîäûõ êîëëåã ê êîðïîðàòèâíîé æèçíè ïðåä-
ïðèÿòèÿ. Î çàäà÷àõ Ñîâåòà, ìåðîïðèÿòèÿõ è ïëàíàõ ðàññêàçûâàåì âìåñòå ñ ïðåäñåäàòåëåì, íà÷àëüíèêîì 
àäìèíèñòðàòèâíî-õîçÿéñòâåííîãî îòäåëà ôèëèàëà ýíåðãåòè÷åñêèõ èñòî÷íèêîâ Íàäåæäîé Ñàâ÷åíêî

с молодежью — омолодился коллектив, 
запустился кадровый конкурс «35 на 35», 
сформировалась Ассоциация молодых 
руководителей. Все это говорит об од-
ном: на предприятии трудятся молодые 
люди, для которых ТЭК — больше, чем 
просто работа. Здесь хотят расти, разви-
ваться, жить вместе с компанией. 

Первичная профсоюзная организа-
ция ТЭКа поддерживает корпоративную 

 Молодежный Совет Первичной профсоюзной организации
ГУП «ТЭК СПб» был основан в октябре 2022 года. 
Его председателем избрана Надежда САВЧЕНКО.

Îáó÷àþùèå êóðñû äëÿ ó÷àñòíèêîâ ìîëîäåæíûõ ñîâåòîâ Îáùåðîññèéñêîãî ïðîôñîþçà ðàáîòíèêîâ æèçíå-
îáåñïå÷åíèÿ ïðîøëè â Ïîäìîñêîâüå. Îáìåí îïûòîì ñ êîëëåãàìè èç äðóãèõ ãîðîäîâ ïîääåðæàëà 
è Ïåðâè÷íàÿ ïðîôñîþçíàÿ îðãàíèçàöèÿ ÃÓÏ «ÒÝÊ ÑÏá» 

жизнь предприятия, и  одна из задач 
Совета — привлечь к деятельности ППО 
молодежь, совершенствовать молодеж-
ную политику ТЭКа. 

Молодежный Совет помогает моло-
дым работникам в адаптации, привле-
кает внимание коллег к вопросам защи-
ты социально-трудовых прав. Мы рас-
сказываем о самой работе профсоюза, 
разъясняем его цели. Именно Совет 
может решать проблемы, с  которыми 
сталкивается молодой сотрудник на 
рабочем месте.

По какому принципу формировался 
Совет, кто состоит в нем сегодня? 

Постоянный состав Совета — 15 чело-
век. В  него вошли проактивные сот-
рудники, которые хотят работать с мо-
лодежью и  стремятся развить это на-
правление в ТЭКе. У нас есть много пред-
ложений, и  мы хотим воплощать их 
в жизнь. Одной из первых наших ини-
циатив стало создание фан-клуба хок-
кейной команды «Х-ТЭК». До прош-
лого года сообщество болельщиков на 
предприятии было разобщено. Конеч-
но, фанаты поддерживали наших хок-
кеистов на матчах, но не так массово. 
Теперь любители хоккея создают ат-
мосферу на всех домашних встречах, 

у  болельщиков появилась атрибутика, 
группа «ВКонтакте», где размещаются 
анонсы, результаты матчей, публикуют-
ся лайф-видео, фото. Присоединиться 
к сообществу болельщиков может лю-
бой желающий. Вступайте в группу 
vk.com/public213816588.

Какие мероприятия для молодежи 
устраивает Совет? 

Наши коллеги — участники Совета при-
нимают участие в мастер-классах и се-
минарах, чтобы наращивать свои навы-
ки общения и  управления. В  ближай-
ших планах — провести кибер-турнир 
по футболу и настольным играм. 

Как Совет будет развиваться 
дальше? 

Наш Совет существует не так давно, 
и мы хотим поучиться у более опытных 
коллег — предприятий, где давно ра-
ботают подобные органы. В  планах — 
обмен опытом с  профсоюзными орга-
низациями сферы жизнеобеспечения. 
Полезно будет узнать, какие мероприя-
тия проводят коллеги, как организуют 
работу с  сотрудниками и  чем привле-
кают молодых специалистов.

НОВОСТИ ПРОФСОЮЗА



С предложением помочь фронту 
транспортом к  руководству ГУП «ТЭК 
СПб» обратилась инициативная группа 
из числа сотрудников предприятия, 
которая активно сотрудничает с волон-
терами и координирует сбор гуманитар-
ной помощи для бойцов в  зоне СВО. 
В  ТЭКе был объявлен сбор средств, в 
котором приняли участие генеральный 
директор предприятия Иван Болтенков, 

ТЭК отправил дефицитный автомобиль в зону СВО

УАЗ, купленный на личные средства сотрудников 
предприятия, уже служит петербургским 
мотострелкам на Донбассе

заместители генерального директора 
и директора филиалов компании.

Выбор пал на дефицитный нынче 
УАЗ, который в  народе известен как 
«буханка». Его приобрели в  Гатчине и 
доставили для осмотра в  ПОСММ  — 
транспортный филиал ТЭКа.

«Такие машины сейчас очень востре-
бованы в зоне спецоперации, в хорошем 
состоянии их довольно трудно найти 

и купить, но мы смогли. Автомобиль на 
ходу, наши специалисты проверили 
техническую исправность, произвели 
небольшой ремонт, чтобы машина мог-
ла выполнить все задачи и не подводила 
наших ребят на фронте»,  —  рассказал 
начальник эксплуатационно-производ-
ственной службы филиала ПОСММ ТЭКа 
Сергей Чалин.

Грузовой автомобиль был отправлен 
в Белгород, а оттуда — в Донбасс.

«В купленный УАЗ мы загрузили пе-
чи и коробки для наших бойцов —  около 
2,2 куба гуманитарного груза, который 
мы собрали в феврале», — поделился ко-
ординатор инициативной группы пред-
приятия Вадим Маслов.

Сейчас автомобиль используют в зо-
не спецоперации для нужд мотострел-
кового полка, в котором служат петер-
буржцы.

С марта 2022  года ГУП «ТЭК СПб» 
направило в зону СВО несколько тонн 
гуманитарных грузов и на постоянной 
основе материально и  организацион-
но участвует в сборе вещей, продуктов, 
медикаментов и т. д. для солдат и мир-
ного населения Донбасса. ТЭК так-
же активно сотрудничает с  разными 
волонтерскими группами, координи-
рует логистические потоки и помогает 
доставить грузы в  зону боевых дей-
ствий, военные госпитали и для мирных 
жителей.

ВИКТОР АЛЕКСЕЕВ, слесарь по ремонту оборудования
теплосетей 5 разряда Левобережного района 
тепловых сетей ГУП «ТЭК СПб»

«На месте наших ребят мог быть каждый»

Звонок ФТ застал Виктора Евгень-
евича в  машине по пути в  Белгород-
скую область. Миссия — доставить гума-
нитарную помощь на границу зоны СВО. 
Машина под завязку забита предметами 
первой необходимости и  продуктами 
для бойцов. Для слесаря 5-го разряда это 
уже вторая поездка с  «гуманитаркой» 
от ТЭКа. Первая была в Донецк несколь-
ко месяцев назад. 

«И тогда, и сейчас поехал без особых 
колебаний, по поручению заместителя 
главного инженера по производству 
филиала тепловых сетей Вадима Юрь-
евича Маслова. Супруга переживала, 

конечно, но отпустила. Схема одна и
та же — разгрузили машину, переноче-
вали — и обратно в дорогу. Я не из бояз-
ливых, ведь от судьбы не уйдешь. На 
месте наших ребят в зоне СВО мог быть 
я, мог быть каждый из нас. Людям, кото-
рые сейчас там, приходится куда тяже-
лее, чем нам здесь. Когда это понима-
ешь, все становится на свои места, страх 
и сомнения отпадают», — рассказывает 
Виктор Алексеев.

Теплоэнергетик, как и  другие сот-
рудники предприятия, по личной ини-
циативе собирает гуманитарную по-
мощь и  привозит в  родной филиал 

тепловых сетей или в другие точки сбо-
ра по всему городу. В этом ему активно 
помогают супруга и дочь.

В ТЭКе Виктор Евгеньевич работает 
с 2019 года. А по ощущениям — словно 
всю жизнь. Сотрудник ремонтно-вос-
становительной бригады на «ты» с тру-
бами уже давно: за плечами 15-летний 
стаж работы сантехником. По его сло-
вам, принцип работы схожий, разница 
в диаметре труб. 

Фронт работ широкий: от «раско-
пок» до филигранного демонтажа из-
ношенного участка трубопровода — 
чтобы не задеть коммуникации других 
организаций — до укладки новых сетей 
в  траншею. Так незаметно пролетает 
смена. Герой ФТ шутит: «Мы не все вре-
мя в канаве сидим». 

В среднем бригада устраняет один- 
два дефекта в  день, старается закон-
чить работы раньше при минимальном 
нормативном сроке в  8 часов. Бывают 
и рекорды — в период гидравлических 
испытаний приходится работать на 
трех адресах в день. «Я отношусь одина-
ково ко всем видам дефектов — будь 
то грунт, подвал или тепловая камера. 
Спокойных дней у нас точно не бывает, 
ведь район и  город довольно боль-
шой. Но больше нравится работать 

в  хорошую погоду, особенно когда бе-
лые ночи — в этом есть своя романтика. 
Работаешь себе и  работаешь, пока 
солнце стоит над головой», — говорит 
слесарь. 

Хорошим подспорьем для тепло-
энергетиков стали современные техно-
логии диагностики теплосетей. Часто 
дефектов не видно, но специалисты 
понимают, что они здесь есть, объясняет 
герой ФТ: «Акустическая диагности-
ка и  роботы, конечно, упрощают нам 
работу, точно указывая, где проводить 
земляные работы. Так нам не приходит-
ся раскапывать улицу «вслепую», чтобы 
искать слабый участок по-старинке». 

На предприятии теплоэнергетик це-
нит не только привычную для всех сот-
рудников стабильность, но и  челове-
ческие отношения. Виктору Евгеньеви-
чу есть с  чем сравнивать: далеко не 
везде руководство относится к  подчи-
ненным с  таким вниманием и  забо-
той. Оказалось, 47 лет — не предел для 
карьерного роста в  компании. Недав-
но слесарь повысил квалификацию до 
и. о. сменного мастера в Учебном центре 
ГУП «ТЭК СПб» и теперь сможет зани-
маться согласованием работ, руководить 
бригадами, организовывать доставку 
материалов на адреса.

ЗНАЙ НАШИХ



ВЕСЕННИЙ ЭТАП ОТКРЫЛИ ЛЫЖАМИ 

Спартакиада ТЭКа: финал все ближе 
Корпоративная Спартакиада ГУП «ТЭК СПб» в разгаре. Позади — уже половина всех 
соревнований, а впереди — один из самых масштабных и ярких этапов — туристский слет

СРАЖЕНИЯ ЗА СТОЛАМИ 

Для лыжников ТЭКа в начале марта про-
вели целый соревновательный уик-энд 
на базе отдыха «Силандэ». Турнир от-
крыли личными соревнованиями. По-
года для состязаний оказалась идеаль-
ной — минус 5–7 градусов. На старт выш-
ли более 60 спортсменов ГУП «ТЭК СПб», 
а  после взрослых забегов  —  25 юных 
участников. Женщины преодолели 2,7 км, 
а мужчины — 4 км. 

Второй день соревнований ознаме-
новался эстафетами. Среди женских ко-
манд первой пробежала объединенная 
команда Управления и Энергосбыта, се-
ребро — у филиала энергетических источ-
ников, на третьем месте — 2-я команда

Продолжили весенний этап Спартакиа-
ды соревнованиями по шашкам. За 
столами встретились пять команд фи-
лиалов предприятия  —  27 спортсме-
нов-теплоэнергетиков. Если в прошлом 
году команды филиала энергетических 
источников разделили первое и второе 
места, то в  этом году сборная «Управ-
ление и Энергосбыт» вбила между ними 
клин. После нешуточной борьбы ФЭИ‑1 
завоевала золото, «Управление и Энерго-
сбыт» — серебро, а ФЭИ‑2 бронзу. 

«За столами развернулось серьез-
ное противостояние, —  делится лидер 
команды «Управление и  Энергосбыт» 

Кристина Олефиренко, выигравшая все 
партии в личном зачете. — Наша коман-
да много тренировалась. Мы с коллега-
ми не только уделяем внимание игре в 
нерабочее время, но и стараемся обме-
ниваться опытом, литературой  —  без 
хорошей теории в шашках никуда».

Неожиданными оказались и  итоги 
соревнований по шахматам — команда 
транспортного филиала «ПОСММ» 
громко заявила о себе, одолев в самом 
начале сборную Управления и  Энер-
госбыта. Набравшись уверенности, шах-
матисты одержали еще серию побед 
и завоевали бронзу соревнований. 

В истории Спартакиады ТЭКа ПОСММ
вошел в тройку шахматных лидеров впер-
вые. Интрига на соревнованиях сохраня-
лась до последнего  —  команды ФЭИ‑1
и  ФЭИ‑2 шли нога в  ногу весь турнир. 
Решить, кто лучший не смог и финальный 
тур — сыграли вничью. Победителя опре-
делили по дополнительным парамет-
рам, сравнив результаты лучших игроков 
обеих команд. Так ФЭИ‑2 оказалась на 
втором месте, а  спортсмены ФЭИ‑1 
завоевали кубок турнира.

За два месяца теплоэнергетики также 
успели провести соревнования по стрель-

бе и плаванию. Самыми меткими оказа-
лись спортсмены Управления и Энерго-
сбыта, на втором месте турнира по 
пулевой стрельбе — ФТС, на третьем — 
ФЭИ-2. В женской эстафете по плава-
нию также лучшей стала сборная «Уп-
равление и Энергосбыт-1». ФЭИ распо-
ложился на втором месте, а ФТС — 
на третьем. Среди мужчин самой быст-
рой в эстафете стала команда ПОСММ. 
«Управление и Энергосбыт-1» заняла 
второе место, а ФТС – третье. 

Теперь спортсмены готовятся к  ту-
ристскому слету.

Управления и Энергосбыта. Мужскую эстафе-
ту выиграл ПОСММ — транспортный филиал 
подтверждает чемпионский титул уже несколь-
ко лет подряд. На втором месте — 1-я команда 
Управления и Энергосбыта, бронза — у ФЭИ.
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Время и место проведения 
соревнований 

уточняйте по телефонам: 

+7 921 093 99 53 
Наталия Лебедева
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Роман Баруздин

Туристский слет. 
База отдыха «Силандэ»

Городошный спорт. Городошные 
площадки Петропавловской крепости


